



朝風

平成 23 年度
学校報地域版
大仙市立
大曲南中学校

〈乾坤一筆〉

新年を迎えるにあたって

校長 黒田清志



今年も残すところあと僅かになりました。本年中は、保護者の皆様より多くの面で校長を支えていただき、深く感謝申し上げます。来年も変わらぬご理解とご支援を賜りますようよろしくお願いたします。また、「一年の計は元旦にあり」と言われますように、生徒のみならず、我々教職員も気持ちを新にして、来年も日々努力してまいりたいと思いますので、いつでもご意見・ご要望をお知らせ下さい。

(「つもりちがい」 ～自戒の念をこめて～)

先日、ある会議の資料にこのような「人生訓」がありましたので、ちょっと紹介します。

- 一、高いつもりで 低いのは教養,
低いつもりで 高いのは気位
- 一、深いつもりで 浅いのは知識,
浅いつもりで 深いのは欲望
- 一、厚いつもりで 薄いのは人情,
薄いつもりで 厚いのは面の皮
- 一、強いつもりで 弱いのは根性,
弱いつもりで 強いのは自我
～讃岐国分寺「人生訓」より～

耳に痛い言葉ばかりですが、新年を迎えるにあたり、改めて「謙虚」に自分自身を見つめ、自戒しながら生徒たちに接していきたいと思っております。



*御協力いただきました「学校活性化アンケート」の結果につきましては、冬休み明けにお知らせいたします。

大曲南中の8月～12月

8・9月	23 (火) 後期再開	
	26 (金) 食育講座 (2年生 家庭科 ゴーヤ)	
	29 (月) 田沢湖駅伝及び新人総体壮行会	
	30 (火) 田沢湖駅伝	
	31 (水) 防犯教室 (大仙警察署の方々の協力で)	
	3 (土) 南中招待卓球大会 こけし杯バレーボール大会	
	4 (日) 地区民大運動会	
	6 (火) 思春期心の健康講演会	
	10 (土) 南中招待剣道大会	
	11 (日) 秋季野球大会開幕 (～18日)	
	13 (火) 英語暗唱弁論大会 少年の主張県南地区予選会 角間川敬老会で吹奏楽部演奏	
	14 (水) 藤木敬老会で吹奏楽部が演奏	
	17 (土) 新人総体 (～17日)	
	21 (水) 国際理解教育講演会 (元青年海外協力隊員をお招きして)	
26 (月) 前期末テスト 南中祭準備開始		
27 (火) 全国学力・学習状況調査 (3年生)		
28 (水) 指導主事計画訪問 (技術・家庭科)		
8 (土) 南中祭予行 前日際 前期終業式		
9 (日) 南中祭		
11 (火) 秋季休業 (～12日)		
15 (土) 南の子ども音楽会 (市民会館)		
17 (月) 後期始業式		
18 (火) 情報モラル教室 (3年生)		
19 (水) 美郷町新人駅伝		
24 (月) 校内ミニ駅伝・マラソン大会 なべっこ		
25 (火) 薬物乱用防止教室 (1年生)		
26 (水) 芸術鑑賞 (「おもいでぼろぼろ」わらび座)		
27 (木) 指導主事要請訪問 (数学)		
29 (土) 親水公園清掃・カニ汁試食 (3年生)		
31 (月) 生徒会役員選挙		
11月	1 (火) 開校記念日 研修で職員が両小学校訪問	
	2 (水) 能代火力発電所等見学 (3年生)	
	7 (月) 生徒会役員認証式	
	8 (火) 進路PTA	
	9 (水) 大曲仙北小中音楽祭 (3年生)	
	12 (土) 県秋季卓球大会 県秋季剣道大会	
	13 (日) 南中招待バスケットボール大会	
	15 (火) 健康講演会 (仙南診療所 照井医院長)	
	16 (水) 避難訓練 (火災)	
	21 (月) 北海道知内町 (北島三郎さんの故郷) の教育委員会の一行が南中を訪問	
22 (火) 南地区小中連携環境デー		
26 (土) 草薙杯バレーボール大会 (～27日)		
12月	1 (木) 大仙市教育委員会教育長等訪問	
	6 (火) 指導主事計画訪問 (総合)	
	8 (木) 県学習状況調査 (1・2年生)	
	11 (日) 南中招待バレーボール大会	
	12 (月) 後期中間テスト	
	13 (火) PTA授業参観日	
	14 (水) 環境大臣表彰	
	16 (金) テーマ集会 (保健委員会担当)	
	21 (水) 1・2年生実力テスト 大清掃	
	22 (木) スポレク (バレーボール) 生徒集会	
26 (月) 冬季休業開始 (～1月13日)		



← 地区民運動会で保育園の競技の補助員を務める3年生

食育講座でゴーヤ料理に挑戦する2年生 →



← ミニ駅伝でタスキを受けダッシュする2年生

指導主事計画訪問で数学の勉強を頑張る3年生 →



← 畑でダイコンを収穫して喜びに浸る1年生

オープンスクールで、小学生に発電のプレゼンを行う3年生



表彰式で大臣と握手をして ← 今までにない表情をする校長



南中の年末・年始

- 25 (日) アンサンブルコンテスト (市民会館)
- 26 (月) 冬季休業開始 (~1/13)
3年学習相談 (英・数・理)
- 27 (火) 3年学習相談 (国・社・英)
- 28 (水) 3年学習相談 (数・理・国)
- 29 (木) 年末年始の休日 (~1/3)
- 4 (水) 学校安全日
- 5 (木) 3年学習相談 (社・英・数)
- 6 (金) 3年実力テスト
- 10 (火) 3年学習相談 (国・理・社) 職員研修
- 12 (水) 3年学習相談 (国・社・英)

*また今年も、生徒玄関上のイルミネーションが点灯しております。もちろんソーラーのエコ発電です。

大人も知っておきたい 情報モラル講座

インターネットや携帯電話の問題は、中高生のみならず、小学生でも注意が必要です。しかしながら、大人がそうした問題についていけないとの指摘もあります。そこで、「あきたスクールサイトウオッチャー事業」に申し込んで講師を派遣していただき、PTA参観日にあわせて講演会を開催しました。当日、参加できなかった方もおりますので、印象的だった部分を掲載いたします。



演題：「ネットトラブルの現状と課題」

講師：株式会社アキタネット 佐藤 誠氏

☆ 子どもたちが使っているサイト(インターネットサービス)の種類

＜ホームページ ブログ(日記風に公開?したホームページ) プロフ(自己紹介と日記の公開若年層に爆発的に普及) SNS(仲間内の閉鎖的共有サービス) ツイッター(短文で不特定多数に情報発信) ゲームサイト＞

☆ インターネットの不適切利用の危険性

- インターネットは全世界とつながっている(警察も犯罪者も見ているし、だれもがアクセスできる。)
- 公開したら...もう回収不能

☆ デジタルな現代っ子

- 今の子どもたちは、電子機器やインターネットを「水」「空気」のように使いこなしてきた。ネットの向こうにいる会ったことのない人物との会話に抵抗がない。

☆ 子どもたちがネット書き込みで多用するコトバ

＜ムリ ウザ 最悪 ヒマ キモ＞

☆ 家庭でできること

- 使い始めて半年は要注意! それなりの動機があって、意図的に出会っている子どももいる。
- 「うちの子に限って...」は禁物
- 結局は「ルール遵守・モラルの問題」
- 「人としてどうあるべきか?」(会話と嫉)

保護者及び地域の皆様へ

本年も、大曲南中学校にご理解とご協力を賜り、ありがとうございました。来るべき年も、どうぞよろしくお願いいたします。

～大曲南中学校職員一同～

